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令和
れ い わ

２年度
２ ね ん ど

第２回
だい２かい

吹田市
す い た し

社会
しゃかい

福
ふく

祉
し

審
しん

議
ぎ

会
かい

障
しょう

がい者
しゃ

施策
せ さ く

推進
すいしん

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

 

日時
に ち じ

：令和
れ い わ

２年
２ ね ん

（2020
２０２０

年
ねん

）11
１１

月
がつ

11
１１

日
にち

（水
すい

）14
１４

時
じ

～15
１５

時
じ

40
４０

分
ふん

 

場所
ば し ょ

：吹田
す い た

市立
し り つ

千里山
せんりやま

コミュニティセンター
こ み ゅ に て ぃ せ ん た ー

多目的
たもくてき

ホール
ほ ー る

 

出席者
しゅっせきしゃ

：大山
おおやま

委員
い い ん

、相馬
そ う ま

委員
い い ん

、綾部
あ や べ

委員
い い ん

、西岡
にしおか

委員
い い ん

、室山
むろやま

委員
い い ん

、藤嶋
ふじしま

委員
い い ん

、内藤
ないとう

委員
い い ん

、

水谷
みずたに

委員
い い ん

、西村
にしむら

委員
い い ん

、冨士
ふ じ

野
の

委員
い い ん

、阪本
さかもと

委員
い い ん

、大谷
おおたに

委員
い い ん

、近藤
こんどう

氏
し

、小暮
こ ぐ れ

氏
し

、大江
お お え

氏
し

、永里
ながさと

氏
し

、高木
た か き

氏
し

、山口
やまぐち

氏
し

、米田
よ ね だ

氏
し

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

４名
４ め い

 

次第
し だ い

：第６期
だ い ６ き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

及び
お よ び

第２期
だ い ２ き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の策定
さくてい

に向けて
む け て

 

会議
か い ぎ

の経過
け い か

 

（事務局
じむきょく

から資料
しりょう

について説明
せつめい

） 

（委員
い い ん

） 

福祉
ふ く し

業界
ぎょうかい

の人材
じんざい

確保
か く ほ

は、かなり深刻化
しんこくか

してきている。今回
こんかい

提示
て い じ

されている計画
けいかく

案
あん

におい

ても、取組
とりくみ

項目
こうもく

ということで記載
き さ い

されているが、重点的
じゅうてんてき

にというか、踏み込んだ
ふ み こ ん だ

対策
たいさく

を

具体化
ぐ た い か

していくことが本当
ほんとう

に必要
ひつよう

である。それも、色々
いろいろ

な手立て
て だ て

を複合的
ふくごうてき

にしていく必要
ひつよう

があると思って
お も っ て

いる。福祉
ふ く し

業界
ぎょうかい

で働こう
はたらこう

と思って
お も っ て

くれる人
ひと

の中
なか

で、吹田
す い た

で働こう
はたらこう

と思って
お も っ て

くれる人
ひと

を少し
す こ し

でも増やす
ふ や す

ことも含めて
ふ く め て

、本格的
ほんかくてき

に、自治体
じ ち た い

の施策
せ さ く

として一歩
い っ ぽ

踏み出す
ふ み だ す

こ

とをお願い
お ね が い

したい。 

本文
ほんぶん

の５０ページ
５ ０ ぺ ー じ

、障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の「子ども
こ ど も

・子育て
こ そ だ て

支援
し え ん

等
とう

」について、保育所
ほいくしょ

と

放課後
ほ う か ご

児童
じ ど う

クラブ
く ら ぶ

（留守
る す

家庭
か て い

児童
じ ど う

育成室
いくせいしつ

）においては、実績値
じっせきち

が少し
す こ し

減少
げんしょう

している。

私たち
わたしたち

の感覚
かんかく

では、障
しょう

がい児
じ

の増加
ぞ う か

を感じて
か ん じ て

いるが、実績
じっせき

が減少
げんしょう

しているのはどのよう

な理由
り ゆ う

があるのかお聞き
お き き

したい。 

また、見込量
みこみりょう

について、３年間
３ねんかん

横ばい
よ こ ば い

となっているが、どのような計算
けいさん

をされたのか。

保育所
ほいくしょ

全体
ぜんたい

の利用
り よ う

児童
じ ど う

見込数
みこみすう

は、少
すこ

し上がった
し あ が っ た

後
あと

、少し
す こ し

減る
へ る

というようなことが、

子ども
こ ど も

・子育て
こ そ だ て

支援
し え ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

で示されて
し め さ れ て

いたが、留守
る す

家庭
か て い

児童
じ ど う

育成室
いくせいしつ

全体
ぜんたい

の利用
り よ う

見込み
み こ み

は

毎年
まいとし

増加
ぞ う か

していると思う
お も う

。全体
ぜんたい

は増加
ぞ う か

見込み
み こ み

という中
なか

で、障
しょう

がい児
じ

の利用
り よ う

見込
み こ

み
み

は

１６５人
１ ６ ５ に ん

で据え置き
す え お き

というのは、実態
じったい

に合う
あ う

のかどうかと思う
お も う

。 

今
いま

、留守
る す

家庭
か て い

児童
じ ど う

育成室
いくせいしつ

は待機
た い き

児童
じ ど う

が出る
で る

くらいの状態
じょうたい

になっていて、指導員
しどういん

の欠員
けついん

が

常態化
じょうたいか

している。留守
る す

家庭
か て い

児童
じ ど う

育成室
いくせいしつ

の実績
じっせき

が減って
へ っ て

いることについては、障
しょう

がい児
じ

加配
か は い

のところで、非常勤
ひじょうきん

の指導員
しどういん

ではなくて、アルバイト
あ る ば い と

の方
かた

なども対応
たいおう

されていて、本当
ほんとう

は

利用
り よ う

したいけれど、障
しょう

がいのあるお子
お こ

さんの対応
たいおう

がきちんとできない状 況
じょうきょう

があるのでは

ないかと心配
しんぱい

をしている。今後
こ ん ご

の見込量
みこみりょう

として、実績
じっせき

だけではなく、実際
じっさい

の留守
る す

家庭
か て い

児童
じ ど う

育成室
いくせいしつ

の利用
り よ う

ニーズ
に ー ず

などから見て
み て

、この数字
す う じ

で妥当
だ と う

なのか検証
けんしょう

が必要
ひつよう

と思う
お も う

。 
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（事務局
じむきょく

） 

従前
じゅうぜん

から人材
じんざい

不足
ぶ そ く

が課題
か だ い

であり、他市
た し

で行われて
お こ な わ れ て

いる家賃
や ち ん

補助
ほ じ ょ

等
とう

についても調査
ちょうさ

してお

り、重層的
じゅうそうてき

な人材
じんざい

確保
か く ほ

、定着
ていちゃく

及び
お よ び

養成
ようせい

策
さく

が必要
ひつよう

であることも認識
にんしき

している。他市
た し

の事業
じぎょう

の効果
こ う か

をまずお聞き
お き き

した上
うえ

で、どのような策
さく

が効果的
こうかてき

であるかを検討
けんとう

していきたい。

第６期
だ い ６ き

の計画
けいかく

には、重点
じゅうてん

取組
とりくみ

としての位置付け
い ち づ け

を考えて
かんがえて

いる。 

保育所
ほいくしょ

と認定
にんてい

こども園
えん

の利用
り よ う

実績
じっせき

について、発達
はったつ

支援
し え ん

保育枠
ほいくわく

については、ほぼ公立
こうりつ

で

担って
に な っ て

おり、この間
かん

、公立
こうりつ

保育所
ほいくしょ

は既
すで

に４
4

園
えん

民営化
みんえいか

しており、枠
わく

が減って
へ っ て

いるという現状
げんじょう

がある。一方
いっぽう

で、要配慮
ようはいりょ

保育
ほ い く

制度
せ い ど

の利用
り よ う

は少し
す こ し

増えて
ふ え て

おり、それらの合計
ごうけい

で見る
み る

と、少し
す こ し

減
げん

という結果
け っ か

が出て
で て

いると認識
にんしき

している。見込み
み こ み

については、来年度
らいねんど

の入所
にゅうしょ

申し込み
も う し こ み

を

受け付けて
う け つ け て

おり、入所
にゅうしょ

見込み数
み こ み す う

が、昨年度
さくねんど

や過去
か こ

の実績
じっせき

より少し
す こ し

減って
へ っ て

いるという現状
げんじょう

もあった中
なか

で、見込み
み こ み

を立てて
た て て

いる。 

また、留守
る す

家庭
か て い

児童
じ ど う

育成室
いくせいしつ

の要配慮児
ようはいりょじ

の受入れ
う け い れ

については、ここ数年
すうねん

横ばい
よ こ ば い

で推移
す い い

して

いる。要配慮児
ようはいりょじ

は、入室
にゅうしつ

申請
しんせい

時
じ

の保護者
ほ ご し ゃ

からの申請
しんせい

に基づき
も と づ き

受付
うけつけ

し、その後
そ の ご

、放課後
ほ う か ご

子ども
こ ど も

育成課
いくせいか

で設置
せ っ ち

している保育
ほ い く

委員会
いいんかい

で受け入れ
う け い れ

体制
たいせい

等
とう

の協議
きょうぎ

を経て
へ て

受入れ
う け い れ

を行って
おこなって

い

るが、これまでに、指導員
しどういん

が不足
ふ そ く

していることを理由
り ゆ う

に受入れ
う け い れ

をお断り
おことわり

したことはなく、

申請
しんせい

があった児童
じ ど う

は受け入れて
う け い れ て

いる。 

指導員
しどういん

については、ここ数年
すうねん

、人材
じんざい

の確保
か く ほ

に大変
たいへん

苦慮
く り ょ

している。要配慮児
ようはいりょじ

への加配
か は い

は、

指導員
しどういん

ではなく、指導員
しどういん

に欠員
けついん

が生じて
しょうじて

いるため、補助員
ほじょいん

を配置
は い ち

している。 

 

（委員
い い ん

） 

当日
とうじつ

資料
しりょう

の６ページ
６ ぺ ー じ

で、共同
きょうどう

生活
せいかつ

援助
えんじょ

の数値
す う ち

目標
もくひょう

を示して
し め し て

いただいている。第５期
だ い ５ き

の

計画
けいかく

でいくと、令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

は５７０名
５ ７ ０ め い

、令和
れ い わ

２年度
２ ね ん ど

は６００名
６ ０ ０ め い

という数字
す う じ

で見込み
み こ み

が

示されて
し め さ れ て

いる。前回
ぜんかい

の分科会
ぶんかかい

において実施
じ っ し

した実績
じっせき

評価
ひょうか

の中
なか

でも、この見込み
み こ み

に対して
た い し て

実績
じっせき

が下回って
し た ま わ っ て

いるということで、サービス
さ ー び す

の整備
せ い び

が課題
か だ い

という認識
にんしき

をされていたが、

今回
こんかい

大きく
お お き く

見込量
みこみりょう

を下げて
さ げ て

きている。提示
て い じ

された見込量
みこみりょう

では、整備
せ い び

促進
そくしん

と言いながら
い い な が ら

、何
なに

ができるのかということは非常
ひじょう

に不安
ふ あ ん

に思う
お も う

。今回
こんかい

の見込量
みこみりょう

の根拠
こんきょ

も聞かせて
き か せ て

いただきた

いが、そもそも障
しょう

がい者
しゃ

の暮らし
く ら し

をどのようにしていくのか、市
し

の施策
せ さ く

をもう一度
も う い ち ど

考え直して
か ん が えな お し て

いかなければならないと思う
お も う

。 

 

（事務局
じむきょく

） 

グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の見込量
みこみりょう

については、平成
へいせい

２８年度
２ ８ ね ん ど

から令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

の変化率
へんかりつ

を参考
さんこう

に、

令和
れ い わ

２年度
２ ね ん ど

以降
い こ う

の見込み
み こ み

を算出
さんしゅつ

している。現状
げんじょう

としては、月
つき

１５日
１ ５ に ち

以上
いじょう

短期
た ん き

入所
にゅうしょ

サービス
さ ー び す

を使って
つ か っ て

おられる方
かた

が、月
つき

平均
へいきん

だいたい２０人
２ ０ に ん

前後
ぜ ん ご

いらっしゃる。その方々
かたがた

の

住まい
す ま い

を確保
か く ほ

しなければならないと考えて
かんがえて

いる。 
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住まい
す ま い

の確保
か く ほ

というのは、地域
ち い き

移行
い こ う

の受け皿
う け ざ ら

として必要
ひつよう

になってくるし、親
おや

亡き
な き

後
あと

も

地域
ち い き

で生活
せいかつ

していくためにも必要
ひつよう

であることは認識
にんしき

しているので、第６期
だ い ６ き

計画
けいかく

において

も、重点
じゅうてん

取組
とりくみ

として位置付け
い ち づ け

、より一層
よ り い っ そ う

の促進
そくしん

策
さく

を検討
けんとう

していきたい。 

 

 

（委員
い い ん

） 

市内
し な い

に障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

が設置
せ っ ち

されたと話
はなし

を伺って
うかがって

いるが、聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

や地域
ち い き

の方々
かたがた

に尋ねて
た ず ね て

も、センター
せ ん た ー

があることを知らない
し ら な い

という方
かた

がたくさんいらっしゃ

る。また、市民
し み ん

病院
びょういん

などの新型
しんがた

コロナ
こ ろ な

関係
かんけい

の連絡先
れんらくさき

が電話番号
でんわばんごう

になっているので、

聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

は困る
こ ま る

。ファックス
ふ ぁ っ く す

番号
ばんごう

やメールアドレス
め ー る あ ど れ す

などが書いて
か い て

あるととても

助かる
た す か る

ということで、その要望
ようぼう

を出して
だ し て

いる。 

こうした現状
げんじょう

がある中
なか

で、吹田市
す い た し

で、手話
し ゅ わ

を言語
げ ん ご

として知って
し っ て

いただく、聞こえない
き こ え な い

方
かた

たちに対する
た い す る

理解
り か い

を広めて
ひ ろ め て

いただくため、やはり、手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

条例
じょうれい

が必要
ひつよう

と思う
お も う

。是非
ぜ ひ

とも

条例
じょうれい

制定
せいてい

についても計画
けいかく

に記載
き さ い

を加えて
く わ え て

いただきたい。 

ここから質問
しつもん

だが、「資料
しりょう

１
１

」の８行目
８ぎょうめ

ｈ列
ｈ れ つ

「(２
２

)地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

事業
じぎょう

」の「④
４

余暇
よ か

活動
かつどう

に

関する
か ん す る

支援
し え ん

の方策
ほうさく

検討
けんとう

」について、これは具体的
ぐたいてき

にどのようなことか。余暇
よ か

活動
かつどう

に対する
た い す る

手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の派遣
は け ん

も考えて
かんがえて

いるという意味
い み

なのか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

こちらは、手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

についての位置付け
い ち づ け

ではなく、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

事業
じぎょう

のうち「余暇
よ か

活動
かつどう

に関する
か ん す る

支援
し え ん

の方策
ほうさく

検討
けんとう

」と表現
ひょうげん

しており、ここについて現時点
げんじてん

では、余暇
よ か

活動
かつどう

への手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の派遣
は け ん

は含んで
ふ く ん で

いない。 

 

（委員
い い ん

） 

知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

のグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の数
かず

が本当
ほんとう

にこれだけで良い
よ い

のかと私
わたし

も思った
お も っ た

。短期
た ん き

入所
にゅうしょ

サービス
さ ー び す

の長期間
ちょうきかん

の利用
り よ う

はしていないが単発
たんぱつ

のショートステイ
し ょ ー と す て い

利用
り よ う

で何
なん

とか地域
ち い き

での

生活
せいかつ

を保って
た も っ て

いる方
かた

は本当
ほんとう

に多い
お お い

と思う
お も う

。行動障
こうどうしょう

がいがあり、ショートステイ
し ょ ー と す て い

が

使えなくて
つ か え な く て

困って
こ ま っ て

いる知的障
ちてきしょう

がいのある方
かた

の御家族
ご か ぞ く

も存知
ぞ ん じ

上げて
あ げ て

おり、私
わたし

も含めて
ふ く め て

、本当
ほんとう

はもっと短期
た ん き

入所
にゅうしょ

サービス
さ ー び す

を利用
り よ う

し何
なん

とか持たせたい
も た せ た い

という希望
き ぼ う

はあるものの、施設側
しせつがわ

が

受け入れられない
う け い れ ら れ な い

という現状
げんじょう

もあると思う
お も う

。そのような人々
ひとびと

が全員
ぜんいん

グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

を希望
き ぼ う

しているわけではないとは思う
お も う

が、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

などを希望
き ぼ う

している方
かた

や、逆
ぎゃく

に入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

からの地域
ち い き

移行
い こ う

を考える
かんがえる

と、市
し

の側
がわ

としては、実現
じつげん

可能
か の う

な数字
す う じ

を目標
もくひょう

に掲げられた
か か げ ら れ た

と

は思う
お も う

。必要
ひつよう

最小限
さいしょうげん

２０名
２ ０ め い

の方
かた

は何
なん

とかしてあげたいという気持ち
き も ち

で作られた
つ く ら れ た

とは思う
お も う

が、それでは足りない
た り な い

ということを認識
にんしき

いただきたくて、意見
い け ん

をさせていただいた。 
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（事務局
じむきょく

） 

グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の見込量
みこみりょう

の設定
せってい

について、もちろん決定
けってい

の数字
す う じ

でなく、意見
い け ん

聴取
ちょうしゅ

の内容
ないよう

でも、グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の整備
せ い び

、暮らし
く ら し

の場
ば

の整備
せ い び

というのは数多く
かずおおく

御意見
ご い け ん

をいただいてい

るので、どこまで反映
はんえい

できるかは検討
けんとう

していきたいと考えて
かんがえて

いる。 

 

（委員
い い ん

） 

「資料
しりょう

３
３

」２９ページ
２ ９ ぺ ー じ

からの福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就労
しゅうろう

への移行
い こ う

の項目
こうもく

について、３点
３ て ん

お聞き
お き き

したい。１点目
１ て ん め

は、就労
しゅうろう

定着
ていちゃく

支援
し え ん

事業
じぎょう

の支援
し え ん

開始
か い し

から１年後
１ ね ん ご

の職場
しょくば

定着率
ていちゃくりつ

が目標
もくひょう

達
たっ

成して
せ い し て

いる一方
いっぽう

で、就労
しゅうろう

移行率
いこうりつ

３割
３ わ り

以上
いじょう

の就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の割合
わりあい

は未達成
みたっせい

という

状 況
じょうきょう

について、その原因
げんいん

を市
し

はどのように考えて
かんがえて

いるか。 

２点目
２ て ん め

は「ウ
う

 成果
せ い か

目標
もくひょう

達成
たっせい

に向けて
む け て

の取組
とりくみ

」の（ア
あ

）に「企業
きぎょう

の理解
り か い

促進
そくしん

を図る
は か る

」と

あるが、具体的
ぐたいてき

にどうしていくのか、もし考え
かんがえ

があれば聞かせて
き か せ て

いただきたい。 

３点目
３ て ん め

として、（ウ
う

）に「実習
じっしゅう

の場
ば

の充実
じゅうじつ

」と書いて
か い て

あるが、具体的
ぐたいてき

に、事務
じ む

系
けい

なの

か、清掃
せいそう

なのか、対象
たいしょう

となる障
しょう

がい者
しゃ

の障
しょう

がいの種類
しゅるい

など、現段階
げんだんかい

で考え
かんがえ

があれば

聞かせて
き か せ て

いただきたい。 

 

（事務局
じむきょく

） 

１点目
１ て ん め

の、支援
し え ん

開始
か い し

から１年後
１ ね ん ご

の職場
しょくば

定着率
ていちゃくりつ

は達成
たっせい

している一方
いっぽう

で、移行率
いこうりつ

３割
３ わ り

以上
いじょう

の

事業所
じぎょうしょ

の割合
わりあい

が未達成
みたっせい

であることの原因
げんいん

は、例えば
た と え ば

就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の職員
しょくいん

の質
しつ

の

向上
こうじょう

の取組
とりくみ

が十分
じゅうぶん

ではないこと、また、障
しょう

がい特性
とくせい

にあった支援
し え ん

に引き継ぐ
ひ き つ ぐ

という

ネットワーク
ね っ と わ ー く

がまだできていないことにあると考えて
かんがえて

いる。障
しょう

がい者
しゃ

が相談
そうだん

をしてこられ

たところから、その方
かた

に合った
あ っ た

、それぞれの強み
つ よ み

を持つ
も つ

就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

につないでい

くということがあれば、効果的
こうかてき

な支援
し え ん

が提供
ていきょう

でき、就労
しゅうろう

移行
い こ う

は進む
す す む

と思う
お も う

。 

２点目
２ て ん め

の、障
しょう

がい者
しゃ

雇用
こ よ う

に対する
た い す る

企業
きぎょう

の理解
り か い

促進
そくしん

については、庁内
ちょうない

の企業
きぎょう

関係
かんけい

の担当
たんとう

所管
しょかん

との連携
れんけい

も必要
ひつよう

であり、商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

も巻き込んで
ま き こ ん で

の話
はなし

にはなってくる。３点目
３ て ん め

の

質問
しつもん

とも関わって
か か わ っ て

くるが、庁内
ちょうない

実習
じっしゅう

で先行
せんこう

事例
じ れ い

を作り
つ く り

、その事例
じ れ い

を、市内
し な い

の企業
きぎょう

に

広めて
ひ ろ め て

いくというのも、理解
り か い

促進
そくしん

の１つ
ひ と つ

の方策
ほうさく

と考えて
かんがえて

いる。 

３点目
３ て ん め

の就労
しゅうろう

実習
じっしゅう

の場
ば

の充実
じゅうじつ

について、庁内
ちょうない

実習
じっしゅう

は事務
じ む

系
けい

の仕事
し ご と

を想定
そうてい

している。

障
しょう

がい種別
しゅべつ

は特定
とくてい

せず、その方
かた

に応じた
お う じ た

仕事
し ご と

をマッチング
ま っ ち ん ぐ

出来たら
で き た ら

良い
よ い

と考えて
かんがえて

いる。 

 

（委員
い い ん

） 

繰り返し
く り か え し

にはなるが、先ほど
さ き ほ ど

のグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

について、本当
ほんとう

にもう１回
１ か い

見直して
み な お し て

いた

だきたい。本当
ほんとう

に重点
じゅうてん

課題
か だ い

として、もっと確保
か く ほ

策
さく

を踏み込んだ
ふ み こ ん だ

というか、このような方向
ほうこう

で具体化
ぐ た い か

を図って
は か っ て

いくというようなことがないと、結局
けっきょく

３年
３ ね ん

経って
た っ て

達成
たっせい

できなかったこと

になるのではないか。なぜ整備
せ い び

が進まなかった
す す ま な か っ た

のかについての分析
ぶんせき

と、その課題
か だ い

をどのよ

うに解決
かいけつ

していくのか、きちんと書き込んで
か き こ ん で

いかなければならない。 
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（事務局
じむきょく

） 

グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の必要性
ひつようせい

は非常
ひじょう

に大きく
お お き く

感じて
か ん じ て

いる。その一方
いっぽう

で、人材
じんざい

がなかなか

集まらない
あ つ ま ら な い

。建物
たてもの

を建てる
た て る

補助
ほ じ ょ

をしても、人
ひと

が集まらなければ
あ つ ま ら な け れ ば

、入居者
にゅうきょしゃ

への支援
し え ん

ができな

いということで、この施設
し せ つ

整備
せ い び

とどうしても人材
じんざい

の問題
もんだい

も重なって
か さ な っ て

くる。このように、

人材
じんざい

が十分
じゅうぶん

集まらない
あ つ ま ら な い

という状 況
じょうきょう

の中
なか

では、どうしてもこの３年間
３ねんかん

で、現実的
げんじつてき

な数字
す う じ

で

見込量
みこみりょう

を算出
さんしゅつ

しなければならないと考えて
かんがえて

おり、お示し
お し め し

させていただいている。ただ、こ

の数字
す う じ

を達成
たっせい

しても十分
じゅうぶん

と考える
かんがえる

のではなく、人材
じんざい

の確保
か く ほ

などが進んで
す す ん で

くれば、必要数
ひつようすう

を

掲げて
か か げ て

計画
けいかく

を進めて
す す め て

いきたいと考えて
かんがえて

いる。次
つぎ

の６期
６ き

計画
けいかく

はあくまでも３年間
３ねんかん

で、もちろ

んこれを達成
たっせい

すれば、次
つぎ

の必要数
ひつようすう

を掲げて
か か げ て

いくということで考えて
かんがえて

いる。 

 

（委員
い い ん

） 

「当日
とうじつ

配付
は い ふ

資料
しりょう

１
１

」７ページ
７ ぺ ー じ

の相談
そうだん

支援
し え ん

、計画
けいかく

相談
そうだん

の（イ
い

）実績
じっせき

と見込量
みこみりょう

のところで、

この数値
す う ち

は、実際
じっさい

の計画
けいかく

相談
そうだん

の契約者数
けいやくしゃすう

なのか、請求
せいきゅう

ベース
べ ー す

で上げて
あ げ て

いるのか。 

相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

が増えない
ふ え な い

、事業所
じぎょうしょ

が増えない
ふ え な い

、一人
ひ と り

当たり
あ た り

の持てる
も て る

件数
けんすう

がなかなか

増えない
ふ え な い

という中
なか

で、現状
げんじょう

、セルフプラン
せ る ふ ぷ ら ん

というかたちで、利用者
りようしゃ

自身
じ し ん

に計画
けいかく

を作って
つ く っ て

い

ただいているが、実際
じっさい

に相談
そうだん

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

というところでは、それについての数字
す う じ

なども

明らか
あ き ら か

にしたうえで、数値
す う ち

目標
もくひょう

等
とう

を立てて
た て て

いく必要
ひつよう

があると思う
お も う

。相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の

高齢化
こうれいか

が進み
す す み

、どのように人材
じんざい

を確保
か く ほ

していくのか。 

相談
そうだん

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

の部分
ぶ ぶ ん

については、相談
そうだん

支援
し え ん

従事者
じゅうじしゃ

なら読めば
よ め ば

分かる
わ か る

かと思う
お も う

が、相談
そうだん

の枠組み
わ く ぐ み

ということが分かりにくい
わ か り に く い

と思う
お も う

。一般
いっぱん

市民
し み ん

の方
かた

にも読んで
よ ん で

もらう場合
ば あ い

は、もう

少し
す こ し

丁寧
ていねい

に書かない
か か な い

と読んで
よ ん で

もわからないと思う
お も う

。 

 

（事務局
じむきょく

） 

計画
けいかく

相談
そうだん

の数値
す う ち

については、請求
せいきゅう

ベース
べ ー す

で算出
さんしゅつ

したものである。相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の

経験値
けいけんち

や、資格
し か く

を有する
ゆ う す る

までの過程
か て い

においてハードル
は ー ど る

が高い
た か い

ということで、担い手
に な い て

の確保
か く ほ

が難しい
むずかしい

ことは把握
は あ く

している。障
しょう

がい福祉室
ふくししつ

としては、何
なん

とか計画
けいかく

相談
そうだん

に結びつける
む す び つ け る

ため

に、相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の増員
ぞういん

のための、補助
ほ じ ょ

制度
せ い ど

を実施
じ っ し

しており、その補助
ほ じ ょ

制度
せ い ど

を活用
かつよう

し

計画
けいかく

案
あん

導入
どうにゅう

の率
りつ

を上げて
あ げ て

いきたいと思って
お も っ て

いる。 

（事務局
じむきょく

からアンケート
あ ん け ー と

と意見
い け ん

聴取
ちょうしゅ

についての報告
ほうこく

） 

質問
しつもん

・意見
い け ん

なし 

（事務局
じむきょく

から今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

についての説明
せつめい

） 

（以上
いじょう

） 


